

Ihre Ansprechpartner

Birgit Schwabe  
Bereichsleiterin Unternehmenskommunikation  
REGIOMED-KLINIKEN GmbH  
Zentralverwaltung  
Gustav-Hirschfeld-Ring 3  
96450 Coburg

Telefon    Telefon  
Telefax    Telefax  
Birgit.Schwabe@regiomed-kliniken.de

Presseinformation vom 01.12.2022

## **REGIOMED: Einzigartiges Netzwerk für Wirbelsäulenerkrankungen in der Region gestartet**

**Wirbelsäulenspezialisten aus den Fachbereichen Orthopädie/Unfallchirurgie und Neurochirurgie schließen sich unter der ärztlichen Leitung des Coburger Orthopäden und Unfallchirurgen Dr. med. Alexander Franck mit Schmerztherapeuten zusammen, um den Betroffenen in der Region eine optimale Behandlung anbieten zu können.**

Rückenschmerzen kennt fast jeder. Und wer vom Schmerz schon länger geplagt wird, weiß wie wichtig eine schnelle und strukturierte Behandlung ist. Rückenschmerzen sind ein großes gesundheitliches Problem - jeder zehnte Arbeitnehmer war im vergangenen Jahr mindestens einmal wegen eines Rückenleidens krankgeschrieben.

Die optimale Behandlung von Wirbelsäulenerkrankungen ist dabei so individuell wie die Lebensumstände und Krankheitsursachen der Betroffenen. Anhaltender Bewegungsmangel kann einem möglichen Rückenleiden zu Grunde liegen. Aber auch Unfallfolgen, Verschleißerscheinungen, Osteoporose oder eine Krebserkrankung, um nur einige zu nennen, können die Stabilität der Wirbelsäule bedrohen. Typische Symptome sind neben Rückenbeschwerden zum Beispiel in die Arme oder Beine ausstrahlende Schmerzen, welche dauerhaft zu einer intensiven Schmerzbelastung und ausgedehnten Mobilitätseinschränkung führen können. Dies bedeutet eine Belastung für Körper und Seele. Der Leidensweg vieler Betroffenen verlängert sich dadurch und oftmals ist nicht von vornherein klar, welcher Fachbereich für die akuten oder chronischen Schmerzen der beste Ansprechpartner ist. Das nun gegründete Zentrum für Wirbelsäulenmedizin bei REGIOMED will diesem Umstand mit Einfachheit begegnen: egal in welchem Fachbereich sich ein Rückenschmerzpatient im REGIOMED-Verbund vorstellt, wird der entsprechende Spezialist für die optimale Behandlung hinzugezogen. Damit erhalten die Betroffenen schnell einen Zugang zum richtigen Facharzt und letztlich zu einer raschen effektiven Therapie.

Das REGIOMED Zentrum für Wirbelsäulenmedizin wird interdisziplinär durch die Fachabteilungen für Orthopädie und Unfallchirurgie am REGIOMED Klinikum Coburg, für Neurochirurgie am REGIOMED Klinikum Lichtenfels und den beiden Abteilungen für Schmerztherapie in Coburg und Lichtenfels geführt. Gemeinsam mit weiteren engen Kooperationspartnern des REGIOMED-Verbunds, insbesondere mit den orthopädischen Abteilungen der Kliniken in Lichtenfels, Sonneberg und Hildburghausen ist das Ziel, Erkrankungen der Wirbelsäule standort- und abteilungsübergreifend optimal zu versorgen.

Eine wesentliche Besonderheit dieser Vernetzung liegt darin, dass neben den hauptsächlich operativ tätigen Abteilungen insbesondere auch die Schmerztherapie ein gleichberechtigter Bestandteil im Netzwerk ist und somit auch der konservative schmerztherapeutische Ansatz umfassend abgedeckt wird. Denn die Schmerzmedizin ist ein integraler Bestandteil einer umfassenden und viel-

schichtigen Therapie bei Rückenschmerzen. Diese integrative Vorgehensweise sucht in Deutschland ihresgleichen.

Fester Bestandteil der Arbeit im Wirbelsäulenzentrum sind regelmäßig stattfindende Patientenkonferenzen. Hier werden regelhaft komplexe Patientenfälle fachübergreifend diskutiert und gemeinsam patientenindividuelle Behandlungsoptionen nach internen und externen Leitlinien besprochen. Die Ergebnisse der diagnostischen Untersuchungen wie beispielsweise Röntgenbilder, Computertomographie (CT) oder Magnetresonanztomographie (MRT) werden gemeinsam evaluiert, eine passgenaue Therapieempfehlung erörtert und eine Behandlungsstrategie festgelegt. Die Betroffenen können sich so sicher sein, dass ihre Beschwerden mit der gesamten Expertise der beteiligten Fachrichtungen beurteilt und so die bestmögliche Versorgung gefunden wird.

Michael Musick, Geschäftsführer der REGIOMED-KLINIKEN GmbH zeigt sich erfreut über die Zentrumsgründung. „Ein so komplexes Behandlungsfeld wie das der Wirbelsäulenerkrankungen bedarf eines besonders strukturierten Netzwerks. Ich freue mich, dass wir diese Kompetenz und den einzigartigen Behandlungsansatz mit Beteiligung der Schmerztherapie nun für die Betroffenen in der Region etablieren können. Kein Patient mit Wirbelsäulenerkrankungen und -verletzungen muss dann mehr unnötige Wege auf sich nehmen, um eine optimale Behandlung zu erhalten. Wir erbringen diese Leistung abgestimmt, aus einer Hand und wohnortnah für alle Betroffenen.“ Und auch der Zentrumsleiter Dr. med. Alexander Franck unterstreicht die besondere Expertise und den umfassenden Ansatz des Netzwerkes. „Wir bündeln im Sinne der Betroffenen die Kompetenz mehrerer Fachabteilungen, um das gesamte Spektrum einer wirksamen Therapie - von konservativ, über minimal-invasiv, bis operativ – für eine passgenaue Behandlung von Rückenerkrankungen anbieten zu können.“



Gründungsveranstaltung am 30.11.2022 am REGIOMED Klinikum Lichtenfels: Ein Teil der Gründungsmitglieder zusammen mit Barbara Weid, Komm. Klinikdirektorin am REGIOMED Klinikum Lichtenfels (Mitte) und Michael Musick, Geschäftsführer der REGIOMED-KLINIKEN GmbH (rechts)